

EL PULSO MUNDO

INGLATERRA.—

El Ministro de Relaciones Exteriores de la Gran Bretaña, Ernest Bevin, se negó a decir en qué fecha saldrán las tropas inglesas de Grecia monárquica, limitándose a decir como en ocasiones anteriores: "Tan pronto como sea posible", al ser interrogado en la Cámara de los Comunes por el Diputado Comunista William Callagher.

Bajo esta respuesta el Gobierno Inglés ha estado violando consecutivamente el principio de la Carta del Atlántico de la "No Intervención" manteniendo tropas en Grecia para sostener al impopular, profascista y asesino Gobierno Monárquico. Sin embargo, los guerrilleros continúan su lucha heroica y día con día conquistan más territorio de su Patria y expulsan a los invasores y a los vendepatrias.

CHINA.—

Despachos gubernamentales declaran que veintidós divisiones de las fuerzas de liberación con un total de cien mil hombres, han abierto de nuevo ataque sobre Kirin a sesenta millas al Este de Changchun, capital de Manchuria. Las tropas populares se reportan también moviéndose al Sur de Changchun desde Nungan, así como Tehewei, ciudades estratégicas perdidas por el Gobierno recientemente y ante el ataque sorpresivo e incontentable de los Ejércitos de Liberación.

RUMANIA.—

Juliu Maniu, durante el juicio que se le sigue por traición contra el Gobierno rumano admitió que él hizo lo posible por sacar del Poder al Gobierno de Petru Grozza. Negó rotundamente que él hubiese planeado derrocarlo por la violencia. Dijo que jamás se puso al habla con representantes de los Estados Unidos para derrocar al Gobierno rumano controlado por los comunistas.

MOSCU, PUERTO DE TRES MARES.—

En compañía con el año mil novecientos cuarenta y uno, ha crecido vez y media el tráfico de carga del puerto fluvial de Moscú. En éste un puerto de tres mares: El Caspio, El Báltico y El Blanco. En los muelles de la Central Hidroeléctrica de Moscú, se extrae con bombas, de las enormes barcazas del Volga, el aceite pesado de Baku. En el muelle meridional se descarga pescado del Volga y del Caspio transportado en barcos frigoríficos desde Astrajan, construcciones metálicas de Leningrado y alabastro de Arkanquelsk. La vía del canal Moskova — Volga ha unido la capital con la cuenca del gran río ruso y a través de él por el sistema de esclusas de Mariinsk y del Dvina septentrional, con los Mares Báltico y Blanco. Este año, más de noventa por ciento de todos los cargamentos que llegan a Moscú y que envían la capital por vía fluvial se cargan y descargan ya mecánicamente.

El Comité de actividades Anti - Americanas ORACULO DEL DR. PEÑA CHAVARRIA Y DE LOS DIPUTADOS DE OPOSICION

Por Carmen LYRA

Muchos compañeros nos han preguntado en estos días qué cosa es el Comité de Actividades Anti-americanas que ha tenido poder para humillar al mundo de Hollywood y que ha despertado la admiración y la simpatía de los diputados de la Oposición y hasta la del Sr. Presidente del Congreso.

En respuesta a las preguntas de mis compañeros vanguardistas, voy a referirme a este Comité cuyo Presidente es J. Parnell Thomas, y que ha salido de las entrañas del Congreso de los Estados Unidos. Pudiera ser que mi explicación, me acarreará la excomunión de los ortodoxos de la democracia criolla aliada de la democracia forjada por los grandes trusts. Ya vimos la alharaca que hicieron por la publicación—aparecida en TRABAJO—del texto de la Resolución tomada por nueve Partidos Comunistas reunidos en Polonia en el mes de setiembre pasado. El texto lo publicó hasta el New York Times. ¡Qué gritos! ¡Qué aspavientos! provocó en nuestro campamento la publicación de ese documento! Aseguran que ya nuestro Partido se adhirió a la nueva Internacional Comunista y el Komitern arriba y el Komitern abajo. Oía yo a una señora ultralista despotricar sobre la Internacional Comunista y el Komitern que ella creía que era dos cosas distintas, algo así como Stalin y la esposa. Dios me lo perdone, pero la mayor parte de la gente de la Oposición a la que he oído hablar de la nueva Internacional Comunista o del Komitern, no saben si es cosa de comer o de beber. No por que se trate de algo fuera del alcance de los simples mortales, sino porque todo lo referente a Rusia y al Comunismo es campo prohibido o una especie de nebulosa. "Se han adherido a la Nueva Internacional!" ¡El Komitern! Recordaba yo aquel cuento de Amado Nervo que creía cuando era chiquillo, que el Dominio del Canadá era un señor. Por lo que se ve, y a como van las cosas, ya no nos va a ser permitido leer en Costa Rica otra cosa que BILLIKEN o SELECCIONES. Si seguimos así, llegará el día en que los estudiantes harán hogueras y quemarán las mejores obras, como ocurrió en la Alemania nazi. Los estudiantes han sido y son aprovechados por las fuerzas más reaccionarias disfrazadas de amantes de la Libertad.

Al escribir estas líneas se me viene a la memoria la carta que Galileo escribió a Kepler. Era la época en que se consideraba una herejía creer y menos decir que este planeta llamado Tierra no era el centro del Universo.

La Santa Inquisición velaba para que la gente no pensara ni investigara. Y hasta los profesores de la Universidad de Padua en donde tenía su cátedra Galileo, sentían miedo de mirar las estrellas a través del telescopio que el sabio italiano improvisara con un tubo de órgano y unas lentes. "¡Oh! mi querido Kepler, cómo quisiera tenerlo a mi lado para reírnos juntos!" decía Galileo. Aquí en Padua está el principal profesor de Filosofía, a quien he pedido repetida y urgentemente que mirara la luna y los planetas a través de mi instrumento, pero se niega obstinadamente a hacerlo. "Por qué no estará Ud. aquí? ¡Qué arrebatos de risa tendríamos ante semejante locura!"

Y así como el profesor de filosofía de Padua, están mis compatriotas. Con tal de ser gratos ante los ojos del Comité Thomas, prefieren ignorar el texto de una resolución tomada en Polonia por nueve partidos comunistas europeos, la cual ha provocado tanta bulla. Prefieren cerrar los ojos para no ver que el Comité de Actividades Anti-americanas no es ninguna divinidad, sino un grupo de hombres al servicio de las fuerzas más reaccionarias de los Estados Unidos.

A la mano de Dios—como dicen—y a ver si ese grupo de puritanos que alcahueteó a los nazis y fascistas que operaban en Costa Rica pide que me manden a un Campo de Concentración o me acusa a tática el representante Thomas, por no agacharme servilmente ante el Comité de Actividades Anti-americanas y aplaudir ciegamente sus medidas que hieren los derechos del 90 por ciento de los habitantes del Continente Americano.

EL COMITE DIES

Ya en tiempo de Roosevelt y durante el pe-

riodo del New Deal, la reacción de los Estados Unidos se alarmó ante el creciente desarrollo del movimiento sindical. El fascismo que estaba entonces en su período ascendente en Europa y en Japón y que tantos simpatizantes tenía en América, creó sus armas para defenderse en el Nuevo Continente. Entre esas armas estaba el Comité Dies de la Cámara de Diputados de los Estados Unidos, así llamado por ser el Representante Martin Dies una de sus figuras más destacadas. Ese Comité trató de aplastar el movimiento sindical en los Estados Unidos; adoptó la consigna de Hitler de "la defensa del mundo contra el Comunismo" y alcahueteó a los nazi-fascistas que maniobraban en los Estados Unidos. También trató de meterse en Hollywood y una de sus víctimas fué la estrella Shirley Temple—entonces una muchachita de unos diez años—a quien acusó de comunista. El Presidente Roosevelt se refirió en una ocasión a "los sórdidos procedimientos" del Comité Dies (ahora Thomas-Rankin) y en 1941 Wendell Wilkie advirtió que al tratar ese Comité de Actividades Anti-americanas de inmiscuirse en los dominios del Cine, estaba preparándose para controlar en los Estados Unidos las ideas, la cultura y el esparcimiento.

Ahora ya no está Martin Dies dirigiendo la estrategia del Comité; ahora es J. Parnell Thomas ante el cual se inclina el Dr. Peña Chavarría como ante un oráculo. Aquí tengo una fotografía del Presidente de ese Comité que trata de regir los destinos de la América desde Alaska hasta la Patagonia: es un señor gordo, que podría servir de modelo a Gros el gran caricaturista alemán que con maravillosa línea dibujó al burgués y al militar de su país, cuando Alemania estaba en vísperas de Hitler. Se granjeó las alabanzas de un jefe fascista de los Camisas Plateadas, Dudley Pelley que ahora está en una Penitenciaría. En el Comité de Actividades Anti-americanas actúan además John McDowell que fué siempre un gran opositor de la política de Franklin Roosevelt; Richard Nixon, "experto" en cine, que es uno de los que piden films de propaganda anticomunista; Karl E. Mundt que se jacta de que un abogado de la Casa Morgan les ayudara a esbozar las tácticas del Comité; Richard B. Vail, enemigo de la unión de los trabajadores y para cerrar con broche de oro, John E. Rankin, enemigo de los negros, de los judíos y de las razas inferiores entre las cuales estamos los latinoamericanos, —el Dr. Peña Chavarría inclusive— y todos los diputados de la Oposición.

La opinión que sobre el Comité de Mr. Thomas tienen los ciudadanos de los Estados Unidos que respetan las tradiciones de Washington y de Jefferson, la hemos sopesado en los cables de estos días con motivo de la persecución desatada en Hollywood contra estrellas, autores, músicos, etc. No se trata de comunistas sino de norteamericanos liberales como el Senador Pepper quien —según un cable de la United Press del 21 de octubre— dijo que las investigaciones del Comité sobre la penetración comunista en la industria cinematográfica, significan una amenaza para las libertades civiles; que él aconsejaría a los testigos que se levantarán y declararían así ante el Comité: "Yo soy un americano y Uds. no tienen que meterse en lo que yo digo, pienso y escribo." Añadió que "él no veía nada que pudiera dar más satisfacción a los fascistas que el espectáculo presentado por productores americanos intimidados y censurados por un Comité del Congreso." Si ellos lo hacen hoy con el Cine, mañana lo harán con la prensa. Otro Senador Glen H. Taylor caracterizó el Comité de Mr. Thomas como de "sabor fascista" y declaró que sus actividades corrian parejas con aquellas de los líderes alemanes, japoneses e italianos antes de la guerra. Congratuló a los testigos llamados por el Comité, por su lucha "por la preservación de los derechos inalienables de hablar y de pensar."

Sabemos también que frente al Comité de Mr. Thomas se ha levantado otro para luchar por la libertad de la industria cinematográfica. Entre los miembros de este Comité están: Eddie Cantor, Myrna Loy, Gregory Peck, Cornell Wilde, Paulette Goddard, Van Heflin y otras estrellas de la pantalla. No toda la gente del Cine es tan agachada como el pobre viejo Menjou, ni como el lindo Robert Taylor.

Pasa a la pág. 6

EL PULSO DE AMERICA

NUEVA YORK.—

La investigación de tipo fascista que el Comité de Parnell Thomas estaba realizando sobre una supuesta infiltración comunista en el cine hubo de ser cancelada en virtud de la protesta unánime de la prensa norteamericana y de las más conspicuas figuras de la intelectualidad y la política de los Estados Unidos. En efecto, el Senador Claude Pepper, demócrata por el Estado de Florida, denunció la semana pasada a este Comité como una amenaza para las libertades civiles norteamericanas a aconsejando a los testigos que se negaran a responder a las preguntas de ese Comité fascista.

Al mismo tiempo el Senador Glen H. Taylor, demócrata por Indiana, caracterizó al Comité como integrado por miembros de "mente fascista" y dijo que sus actividades eran paralelas a las realizadas en la pre-guerra por los líderes de Alemania, Italia y Japón. Felicito a los testigos, escritores y artistas de la industria cinematográfica, que tenían que comparecer ante el Comité "por su lucha por proteger los derechos inalienables de la libertad de palabra y pensamiento".

BRASIL.—

En el Senado del Brasil se produjo un conmovedor debate político y democrático cuando se trató de anular los acuerdos de los senadores comunistas electos por el pueblo en las últimas elecciones.

Tomó la palabra el señor José Américo y dijo, ante el fervoroso y desbordante aplauso de las masas populares que asistían al evento: "Esta silla vacía (señalaba el lugar en que acostumbraba sentarse Luis Carlos Prestes) es un anatema para todos nosotros. Y si ella continúa vacía, quedará como un símbolo y una condenación para siempre. Toda la nación conoce el camino recorrido por este hombre, en el exilio, perseguido por la policía aquí, y en seguida nueve largos años de aislamiento en nuestras cárceles. Perseguido y combatido, un día se abrieron las puertas y después de aquella caminata el pueblo lo condujo a esta casa (El Senado). Despojarlo ahora de su derecho, sería despojar el derecho del pueblo".

CHILE.—

El Gobierno de González Videla, se ha lanzado abiertamente por el camino de la dictadura fascista al servicio del imperialismo norteamericano. Más de trescientos dirigentes políticos han sido detenidos y muchos de ellos relegados a distintos puntos del país. Julieta Campuzano, dirigente en el frente femenino y Consejera por Santiago, fué sacada de su lecho en la madrugada no obstante encontrarse con dolores de parto. Julieta Campuzano dió a luz en plena cárcel pocas horas después. Ella le ha puesto a su hija recién nacida el significativo nombre de DOLORES.

—PASA a la pág. SEIS